

Spectaculaire exercice de secours du Grimp 11

Un pompier s'est mis dans la peau d'un homme blessé au fond d'une cuve à la distillerie la Cavale. Il a été pris en charge par le Grimp.

Il était 19h30 jeudi soir quand une vingtaine de pompiers et de membres de la protection civile du Grimp 11 (groupement de reconnaissance et d'intervention en milieux périlleux) ont investi avec véhicules et matériel adapté la distillerie de la Cavale.

Deux sauvetages simultanés
L'exercice du jour était double.

La première équipe devait évacuer un blessé qui se trouvait immobilisé en fâcheuse posture à plus de 12 m de haut sur un silo, pendant qu'une autre réalisait le même type d'intervention mais sur un individu victime d'un malaise dans une cuve profonde de 8 m.

Le Sergent-Chef Stéphane Peille coordinateur de la première équipe explique l'opération. « Nous réalisons deux fois par mois des exercices d'entraînements en conditions réelles, parfois sur des parois rocheuses (Bugarach,



► Un exercice d'entraînement réalisé dans des conditions proches de la réalité.

Pierre Lys) aujourd'hui nous avons ciblé un accident sur un lieu de travail ».

Ces opérations nécessitent une préparation où rien n'est effectué à la légère. Étude de la zone de l'accident, évalua-

tion des difficultés et sécurisation autant des sauveteurs que du blessé font partis des prérogatives indispensables à mettre en place.

Solidement protégé et harnaché dans une coque spécifique, le blessé est ensuite descendu en toute sécurité. L'opération d'extraction du fond de la cuve lors de la deuxième intervention est régie par les mêmes précautions que la première, les points d'ancrage et la configuration du lieu étant différents.

Un entraînement profitable
Christophe Bonnemort, le directeur de la Cavale, se dit tout à fait favorable à ce genre d'intervention de sécurité. « La démonstration des services de secours est très enri-

chissante pour le personnel, nous avons besoin de nettoyer manuellement nos cuves, un accident ou un malaise provoqué par les vapeurs d'alcool peut se produire. Cet exercice pointe du doigt, les risques professionnels générés par notre activité ».

Le GRIMP, une équipe de spécialiste

Forte d'une trentaine d'éléments, ces personnels hommes et femmes sont de véritables pros de l'escalade. Loin d'être des casses coups, ils forment une équipe homogène qui intervient sur le département pour secourir des personnes et animaux (sauvetage d'un chien coincé sous un pont) dans des lieux difficiles d'accès.



► Les pompiers du Grimp en action.

Photos Guillaume

Claude Delbourg